

# ENTIERRO DE LOS GUARDIAS CIVILES MUERTOS EN EL ATENTADO DE OÑATE

## Mejoran los dos heridos en la explosión

Segovia, 7. — El capitán general de la VII Región Militar, don Pedro Merry Gordon, ha presidido, a mediodía de hoy en Villaverde de Iscar, el solemne funeral celebrado por el guardia civil don Jesús Pascual Martín Lozano, muerto el pasado domingo en un atentado terrorista en Guipúzcoa.

Junto a los padres y hermanos del guardia fallecido, han asistido al acto nutridas representaciones de la Guardia Civil, Policía Armada, Cuerpo General de Policía, Ejércitos de Tierra y Aire, el general jefe de la I Zona de la Guardia Civil, gobernadores civiles, presidentes de la Diputación y alcaldes de Segovia y Valladolid. También estaban presentes la totalidad del vecindario de Villaverde y numerosas personas, llegadas desde distintos puntos de la provincia.

El féretro, con los restos mortales del señor Martín Lozano, fue trasladado a hombros de guardias civiles y policías armados desde el Ayuntamiento, donde se encontraba la capilla ardiente, hasta la plaza Mayor del pueblo. Allí, el vicario de la diócesis de Segovia ha concelebrado el funeral con otros doce sacerdotes. Seguidamente, el presidente de la Diputación de Segovia impuso sobre el féretro, que aparecía cubierto con la bandera española, la medalla de bronce de la provincia.

Finalmente, se formó un cortejo fúnebre hasta el cementerio municipal, donde sus restos recibieron cristiana sepultura. — Cifra.

## EN ALMERIA

Almería, 7. — Una gran multitud, superior en número a las 25.000 personas, ha asistido esta tarde, en impresionante manifestación popular de duelo, al sepelio de los restos mortales del guardia civil Esteban Maldonado Llorente, vilmente asesinado en el criminal atentado del pasado domingo en Oñate (Guipúzcoa).

A hombros de miembros de la Guardia Civil y de la Policía Armada, el féretro, cubierto con la bandera nacional, fue trasladado desde la capilla ardiente hasta el lugar donde se ofició la misa, dándole escolta los miembros de las fuerzas del orden que portaban gran cantidad de coronas.

En lugares preferentes se encontraban los padres y hermanos del infortunado guardia, así como las esposas de las primeras autoridades y de los jefes y oficiales de la Guardia Civil. Al lado derecho del altar se encontraba el subdirector general de la Guardia Civil, don Salvador Bujanda González, acompañado por los gobernadores civil y militar de Almería, coronel del Tercio de la Guardia Civil, presidente de la Diputación, alcalde de la ciudad y la totalidad de las primeras autoridades militares y civiles almerienses.

Finalizada la misa de «còrporè insepulto», se cantó el «Himno de la Guardia Civil», organizándose a continuación la comitiva fúnebre en la que, en sucesivos turnos, fue trasladado a hombros el féretro desde la Comandancia de la Guardia Civil al cementerio municipal de San José, en donde recibieron cristiana sepultura. — Cifra.

## EN CACERES

Villa Mesías (Cáceres), 7. — El pueblo de Villa Mesías ha rendido el último tributo a Juan Moreno Chamorro, guardia civil vilmente asesinado en el atentado terrorista ocurrido días pasados en la proximidad del Santuario de Aránzazu.

En el templo parroquial se ofició una misa de «còrporè insepulto» por don Pelayo Mártir, vicario general de la diócesis de Plasencia, concelebrando con varios sacerdotes más.

En la homilía, el oficiante, tras hacer un canto a la fe, repudió la violencia y el terrorismo, y luego de dirigir palabras de consuelo a los familiares, concluyó pidiendo a todos oraciones, no solamente para este

guardia civil, sino para cuantos han sido víctimas del terrorismo y para España en súplica de que podamos volver a vivir en paz y en concordia como hermanos.

La emoción, el dolor y la serenidad se manifestaron con tintes dramáticos al aparecer de nuevo el féretro en el atrio de la iglesia portado por miembros de la Guardia Civil. La multitud entonó el «Cara al Sol» cuyos gritos de ritual pronunció el gobernador Civil. Se oyeron —asimismo— gritos de «Justicia, justicia».

Los propios compañeros del guardia fallecido entonaron en medio de un impresionante silencio el himno de la Benemérita subrayado por aplausos y vítores de los asistentes que dieron vivas a la Guardia Civil.

Desde allí, el cortejo fúnebre se dirigió al cementerio municipal, donde todos los asistentes desfilaron respetuosamente ante el féretro y los familiares dándoles prueba de su manifestación de dolor. — Cifra.

## TELEGRAMAS DEL CARDENAL TARANCON

Madrid, 7. — La oficina de prensa del Arzobispado de Madrid ha facilitado el texto de los siguientes telegramas enviados por el cardenal Enrique Tarancon con motivo de los últimos asesinatos ocurridos en nuestro país:

A monseñor Argaya, obispo de San Sebastián: «Ruego a Vuestra Excelencia transmita familiares atentado terrorista mis oraciones por los muertos en acto de servicio, pronto restablecimiento de los heridos, fe y consuelo cristiano. Unido en tu pena, te abraza, cardenal Tarancon».

Al director general de la Guardia Civil: «Unido a miembros de mi consejo episcopal, deseo expresar a Vuestra Excelencia, nuestra honda tristeza por alevoso atentado contra cinco jóvenes guardias en Guipúzcoa, en la seguridad de nuestras oraciones por ellos y sus apenados familiares y compañeros en el servicio de la Patria. Reprobamos una vez más y sin restricción alguna hechos criminales que ninguna conciencia cristiana puede justificar. Cardenal Tarancon y su consejo episcopal».

Al obispo de Bilbao, monseñor Añoveros: «Ruego transmita familiares industriales Ignacio Echeave hondo pesar asesinato, reprobación violencia, insistentes oraciones, consuelo fe cristiana. Cardenal Tarancon». — Cifra.

## MEJORAN LOS GUARDIAS CIVILES HERIDOS EN EL ATENTADO DE OÑATE

Bilbao, 7. — Prosigue la recuperación de los dos guardias civiles que el pasado domingo fueron víctimas de un atentado terrorista en la carretera de Oñate a Aránzazu y en el que perdieron la vida otros tres compañeros suyos, que viajaban en el mismo «Land Rover».

Un portavoz de la residencia de Cruces ha señalado que el cabo don José Gómez Castillo, de 29 años de edad, pasó bien la noche y que se le había suspendido la aplicación de suero. La impresión de los médicos es que dentro de dos días abandonará la unidad de cuidados intensivos, en traumatología, para pasar a una sección normal.

Respecto al guardia conductor, don Juan García Lorente, de 27 años, sigue un curso satisfactorio, aunque mañana podrá ser observado más consistentemente el desarrollo de su curación. Padece amplia fractura en bóveda craneal, que no ha producido fracturas internas, por lo que es de esperar no queden secuelas.

## CONTINUA GRAVISIMO EL POLICIA HERIDO EL